

Nous ne serions pas surpris que l'impression de ce premier volume coûte au moins quatorze cents piastres et plus probablement. D'après l'expérience que nous avons maintenant en cette matière, notre estimation n'est certainement pas exagérée. Par conséquent, la vente complète de cette édition suffirait à peine pour rembourser le montant qu'elle a coûté. Sans doute, cette œuvre n'est pas une affaire d'argent, et l'auteur n'a jamais cru qu'elle lui rapporterait le moindre bénéfice. Son travail, il savait d'avance qu'il resterait sans rémunération pécuniaire. Mais il a dû espérer, et croire même, que tous ceux qui ont leur petite bibliothèque, s'empresseraient de se procurer un ouvrage comme il ne s'en publie pas souvent dans notre pays. En d'autres termes, le Père Charland a compté sur l'intelligence et le cœur de ses compatriotes. — A-t-il eu tort ou raison ? L'accueil qu'on va lui faire le dira bientôt.

On objectera peut-être que le prix de ce livre — \$1. 75 — est un peu trop élevé. Après tout cette somme ne représente que 50 cigares de qualité moyenne, ou 5 mois d'abonnement à un journal bourré de commérages *et d'inepties*. Non, s'ils le veulent, beaucoup trouveront bien le moyen de souscrire à cette publication. Nous souhaitons qu'il en soit ainsi, et que l'auteur n'ait pas lieu de regretter ce qui est fait. D. G.

### Petite histoire de l'Eglise

(Suite)

Saint Fulgence, évêque de Ruspe, né en Afrique vers 488, mort en 533, a composé beaucoup d'écrits pour la défense de la foi, entre autres le livre *de la foi orthodoxe*, des *Traité*s sur l'Incarnation, la Rédemption, la grâce etc . . . des *Homélie*s, des *Lettre*s. Il se faisait gloire d'être le disciple de saint Augustin, dont il développa la doctrine avec une grande précision.

Ferrand, disciple de saint Fulgence et diacre de Carthage, publia une *collection abrégée des Canons*. Un autre diacre de Carthage, Libérat, composa à la même époque, une *histoire-sommaire* des hérésies de Nestorius et d'Eutychès.

En 544, Arator, sous-diacre de l'Eglise romaine, traduisit en vers les Actes des Apôtres. Il a laissé un certain nombre de *poésies*.

Denys le petit, célèbre par sa *collection des Canons et des décrétales* des Papes depuis saint Sirice jusqu'à Anastase I, C'est lui qui a introduit le premier la manière de compter les